

**Республиканский медицинский
библиотечно-информационный центр**

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель
материалов периодических изданий (печатных и электронных),
за период с 30 августа по 6 сентября 2019 г.

№ 35 (1384)

КАЗАНЬ

2019

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Батин Ю.

Мурашки по коже / Ю. Батин // Российская газета. - 2019. - 30 авг. - С. 10.

Ученые Северо-Восточного федерального университета работают над созданием заменителей жизненно важных органов человека. В их числе – искусственная кожа и даже искусственная печень.

2. Бондаренко А.

Поставить на ноги / А. Бондаренко // Российская газета. - 2019. - 30 авг. - С. 9.

В Приморье компания-резидент технопарка «Русский» представила медицинский экзоскелет. Он предназначен для людей, которые из-за травмы или болезни потеряли возможность ходить. Это первое подобное устройство, полностью созданное и собранное на Дальнем Востоке.

3. Колесникова К.

От бинта! / К. Колесникова // Российская газета. - 2019. - 30 авг. - С. 9.

В России создан гель для заживления опасных ран.

4. Погонцева Е.

В Грозном создают алгоритм, который позволит делать предоперационное 3D-моделирование почки [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Завкафедрой нормальной и топографической анатомии с оперативной хирургией Медицинского института Чеченского госуниверситета Эдгар Кафаров получил грант Российского фонда фундаментальных исследований. В течение двух лет его команде предстоит разработать алгоритм, на основе которого в дальнейшем будет создано программное обеспечение для предоперационного 3D-моделирования сегментарного строения почки пациента.

5. Полные подростки рискуют получить инфаркт в раннем возрасте [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 5 сент.

Как выяснили ученые, лишний вес в подростковом возрасте существенно повышает риск сердечного приступа у мужчин.

6. РАН требует от Минздрава раскрыть данные об экспертизе лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 сент.

Комиссия Российской академии наук по противодействию фальсификации научных исследований считает, что Минздрав не имеет права отказывать в публичном раскрытии экспертных заключений о клинических исследованиях лекарств. Министерство утверждает обратное, ссылаясь на коммерческую тайну.

7. Специалисты назвали ранние симптомы диабета [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 сент.

Специалисты The Global Diabetes Community назвали симптомы диабета, которые люди могут принять за проявление менее опасных заболеваний.

8. Ученые назвали способ снизить риск сердечно-сосудистых заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 31 авг.

Уменьшить риск смерти от сердечно-сосудистых заболеваний способно регулярное употребление в пищу несоленых орехов. К такому выводу пришли исследователи из Ирана, исследование которых было представлено на конгрессе Европейского общества кардиологов.

9. Ученые объяснили трудность лечения рака поджелудочной железы [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 29 авг.

Американские исследователи из Гарвардского, Бостонского и Пенсильванского университетов установили причину, по которой лечение рака поджелудочной железы сталкивается с трудностями.

10. Ученые придумали, как победить малярию [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2019. - 2 сент.

В журнале Science было опубликовано исследование международной группы ученых, которые сделали открытие, позволяющее в перспективе не только успешно лечить, но и блокировать распространение малярии.

11. Центр ядерной медицины в Пензе построят при участии холдинга «Швабе» // Российская газета. - 2019. - 3 сент. - С. 20.

Правительство Пензенской области намерено заключить концессионное соглашение с холдингом «Швабе» (входит в госкорпорацию «Ростех») по поводу создания Центра ядерной медицины. Там будут вестись исследования в области онкологии, неврологии и кардиологии.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

12. «Клиника Нуриевых» представила опыт бережливого производства на конференции в Ростове-на-Дону [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 6 сент.

В Ростове-на-Дону проходит конференция «Репродуктивные технологии сегодня и завтра», организованная Российской ассоциацией репродукции человека (РАРЧ) и журналом «Репродукция человека». Это наиболее представительный российский форум по проблемам лечения бесплодия. Достижениями репродуктивной медицины в Татарстане поделились с коллегами руководители «Клиники Нуриевых».

Кл.слова: РТ

13. Авакян Д.

Японская компания локализует в РТ производство приборов, которые снизят смертность от инфекций [Электронный ресурс] / Д. Авакян. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

Японская компания K.K. Mirai Genomics локализует в Татарстане производство приборов для быстрой генетической диагностики инфекционных заболеваний lifering. Разработка позволит сократить смертность от инфекций благодаря раннему установлению диагноза, сообщили в кластере «ФармМедПолис Республики Татарстан».

Кл.слова: РТ

14. Баранов М.

Рубль в профилактику / М. Баранов, Н. Родин, Я. Шамаева // Российская газета. - 2019. - 3 сент. - С. 17.

Правительство РФ намерено вменить работодателям в обязанность размещать на предприятиях и в учреждениях медицинские кабинеты, в которых врачи могли бы проверять состояние здоровья работников. Если на предприятии уже есть медицинская структура, предполагается заключение договора с близлежащей организацией здравоохранения по полноценному медобслуживанию работающих.

15. Белова В.

Замминистра здравоохранения РТ: Японские медприборы – мощный инструмент для диагностики инфекций [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 сент.

Приборы японской компании для быстрой генетической диагностики инфекционных заболеваний – мощный вспомогательный инструмент для здравоохранения Татарстана, сообщил на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев. Татарстан и Япония накануне на Восточном экономическом форуме подписали соглашение о создании производства.

Кл.слова: РТ

16. Белова В.

Минздрав РТ опроверг сообщение в соцсетях о том, что пациентов в Челнах метят зеленкой [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 сент.

Министерство здравоохранения РТ опровергло сообщение в соцсетях о том, что на пациентах в Набережных Челнах врачи ставят метки зеленкой. По словам автора поста, медики делают это для того, чтобы работники столовой могли отличить безработных пенсионеров от работающих: якобы кормят больных по-разному в зависимости от их трудоустроенности.

Кл.слова: РТ

17. Бердникова Л.

Как проверить, что администраторы не отпугивают пациентов. Чек-лист для руководителя / Л. Бердникова // Здравоохранение. - 2019. - № 7. - С. 106--111.

Часто и клиника хорошая, и врачей пациенты хвалят, а реклама эффекта не дает. Проверьте администраторов — не хамят ли, какое производят впечатление, как разбираются в услугах. В статье — чек-лист для контроля работы входной группы с подробными рекомендациями.

18. В Буинском районе открыли 15-й по счету модульный ФАП [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 сент.

В деревне Тингаш Альшиховского сельского поселения открылся 15-й по счету в Буинском районе модульный фельдшерско-акушерский пункт. Теперь у сельчан появилась возможность обращаться за квалифицированной медицинской помощью

в современный ФАП. На сегодняшний день в деревне Тингаш проживают около 400 жителей.

Кл.слова: РТ

19. В Дрожжановском районе открылись многофункциональный центр и фельдшерско-акушерский пункт [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 сент.

В селе Нижний Чекурск Дрожжановского района РТ состоялось торжественное открытие культурного многофункционального центра, а в селе Малая Акса – фельдшерско-акушерского пункта.

Кл.слова: РТ

20. В Москве при детской больнице впервые появится авиабригада [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 30 авг.

Вертолет авиамедицинской бригады Центра экстренной медицинской помощи и Московского авиационного центра заступит на дежурство 1 сентября при ГКБ имени З.А. Башляевой столичного департамента здравоохранения.

21. В селе Высокая Гора открылась новая амбулатория [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 сент.

В селе Высокая Гора состоялось долгожданное открытие амбулатории. Теперь за первичной медицинской помощью местным жителям не обязательно ехать в Центральную районную больницу, ее будет оказывать новый офис врача по улице Полковая.

Кл.слова: РТ

22. В Хабаровске будут судить эндоскописта, из-за непрофессионализма которого умер военнослужащий [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Окончено предварительное следствие по уголовному делу в отношении заведующего эндоскопическим отделением – врача-эндоскописта ФГКУ «301 военный клинический госпиталь» Министерства обороны Михаила Одегова. Его обвиняют в совершении преступления, предусмотренного п.«в» ч.2 ст.238 УК РФ (оказание услуг, не отвечающих требованиям безопасности и повлекших по неосторожности смерть человека).

Кл.слова: КРИТИКА

23. Вероника Скворцова предрекла появление врачей-интеграторов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Число узких медицинских специальностей постоянно увеличивается, что станет предпосылкой для появления новой высокоинтеллектуальной медицинской специальности – врачей-интеграторов. Об этом сообщила министр здравоохранения Вероника Скворцова на встрече со студентами Тихоокеанского государственного медицинского университета (ТГМУ).

24. Врач назвала восемь бесполезных анализов [Электронный ресурс]. -

Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 3 сент.

Врач-терапевт Ирина Уфимцева перечислила восемь анализов, на которых можно сэкономить, так как практическая польза от них спорна или минимальна.

25. Главврачей отстраняют за конфликт интересов. Как провести в клинике антикоррупционную профилактику // Здоровоохранение. - 2019. - № 7. - С. 44--50.

В Вологодской области главврач диспансера назначил на должности заместителя и рентгенолога своих сыновей. Он должен был уведомить об этом местный Минздрав, но не сделал этого. Прокуратура сообщила о нарушении, и руководителя уволили. Как провести в клинике антикоррупционную профилактику, рассказывается в статье.

26. Главный документ в области развития здравоохранения в Российской Федерации // Медицинская статистика и оргметодрабoта в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 63--71.

27. Голикова сообщила о нормализации ситуации с хирургами в Нижнем Тагиле [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 31 авг.

Ситуация вокруг шести хирургов из Нижнего Тагила Свердловской области, одновременно написавших заявления об увольнении, урегулирована. Об этом 31 августа, сообщила журналистам вице-премьер России Татьяна Голикова.

28. Давыдова А.

Рустам Минниханов поблагодарил врачей Татарстана за хорошую работу на WorldSkills 2019 [Электронный ресурс] / А. Давыдова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 29 авг.

Президент РТ Рустам Минниханов поблагодарил представителей учреждений соцзащиты и здравоохранения республики за хорошую работу на 45-м чемпионате по профессиональному мастерству WorldSkills.

Кл.слова: РТ

29. Заметки о путях развития Российского здравоохранения на основе использования западного опыта в области организации и финансирования системы охраны общественного здоровья // Медицинская статистика и оргметодрабoта в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 38--52.

30. Ивушкина А.

Учителя в белых халатах: на заводах откроют школы здоровья [Электронный ресурс] / А. Ивушкина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 30 авг.

На российских предприятиях вскоре могут открыться школы здоровья. В правительстве определились с деталями организации медпомощи на производствах, эти обязанности предполагается закрепить и за офисными врачами. Медики проследят за двигательной активностью сотрудников. Также они будут проводить диспансеризацию, выявлять у работников ранние симптомы болезней и вести индивидуальные планы. Введение института офисных и цеховых врачей может существенно улучшить здоровье россиян, но до сих пор неясно, в какую сумму это обойдется, тревожатся эксперты.

31. Инновационная система для операций на головном и спинном мозге появилась в ДРКБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] //

Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

Новую инновационную операционную систему ZEISS OPMI Pentero 900 установили в Детской республиканской клинической больнице Татарстана для сложнейших операций на головном и спинном мозге. Система нового поколения позволит врачам делать ранее невозможные операции.

Кл.слова: РТ

32. Кабмин принял проект о выделении денег на здравоохранение в регионах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 31 авг.

Правительство РФ одобрило проект распоряжения о выделении Министерству здравоохранения денег из резервного фонда Кабмина. Согласно документу, в 2019 году ведомству передадут 421 млн 498 тысяч рублей. Деньги пойдут на возведение и реконструкцию объектов здравоохранения в ряде субъектов страны. В частности, средства направят в республику Хакасия, Красноярский край, Кемеровскую и Самарскую области.

33. Кабмин РТ утвердил программу развития санитарной авиации в Татарстане до 2024 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

Кабинет Министров Татарстана утвердил программу развития санитарной авиации в республике. В документе отмечается, что татарстанская санавиация дополнительно нуждается в трех вертолетах. Кроме того, проект развития санавиации предполагает создание в Татарстане четырех дополнительных вертолетных площадок. Так, строительство вертолетной площадки в селе Базарные Матаки должно быть завершено в текущем, 2019 году. В городе Агрызе вертолетная площадка появится в 2020 году, в поселке городского типа Балтаси постройка вертолетной площадки запланирована на 2021 год, а в Бавлах площадку возведут в 2022 году.

Кл.слова: РТ

34. Колесникова К.

Волна вопросов / К. Колесникова // Российская газета. - 2019. - 2 сент. -

С. 3.

Что будет с зарплатами врачей? Какие лекарства должны быть в аптеке? Как ребенку получить высокотехнологичную помощь в лучших клиниках страны? Об этом в редакции «Российской газеты» говорила глава Министерства здравоохранения РФ Вероника Скворцова. Пресс-конференция транслировалась в режиме on-line на сайте «РГ».

35. Колесникова К.

Волна вопросов / К. Колесникова // Российская газета. - 2019. - 4--10 сент.

- С. 13.

Что будет с зарплатами врачей? Какие лекарства должны быть в аптеке? Как ребенку получить помощь в лучших клиниках страны? Об этом в редакции «Российской газеты» говорили глава Минздрава Вероника Скворцова и директор ФНЦ сердечно-сосудистой хирургии им. Бакулева академик Лео Бокерия.

36. Колесникова К.

Спасательный круг / К. Колесникова // Российская газета. - 2019. - 30 авг. -

С. 1, 5.

В редакции «Российской газеты» глава Министерства здравоохранения РФ Вероника Скворцова и директор Научного центра сердечно-сосудистой хирургии имени

Бакулева академик Лео Бокерия дали старт всероссийской акции «Волна здоровья». Ее уже в 14-й раз проводит Лига здоровья нации.

37. Комраков А.

Врачи нашли управу на чиновников / А. Комраков // Независимая газета. - 2019. - 29 авг. - С. 2.

Нижнетагильские хирурги выходят из конфликта с чиновниками явными победителями. Всего за несколько дней врачи добились для себя снижения нагрузки и получили дополнительные денежные выплаты. Между тем случаи массовой готовности медиков к увольнению зафиксированы уже во многих городах РФ. Опасаясь распространения такого явления на всю страну власти быстро реагируют, причем на проблемы одного из отделений городской больницы откликаются не только региональные и федеральные министры, проблему заметили и в Кремле. Профсоюзы медиков считают, что удачный опыт борьбы за свои права будет быстро распространяться и в других регионах. При этом закручивания гаек и каких-то репрессий медики вряд ли испугаются, так как за ними стоят тысячи пациентов.

38. Кондратова Н.

Как внедрить систему менеджмента качества до конца года. Проверенные инструменты от клиник с сертификатами JCI / Н. Кондратова, В. Александровский, А. Азербайева // Здравоохранение. - 2019. - № 7. - С. 52--70.

Осталось менее полугода до того, как система менеджмента качества станет обязательной для медорганизаций. Систему внедряют по универсальным стандартам, таким как ISO, или специфическим медицинским – JCI. По JCI пройти сертификацию сложнее – в России это удалось всего четырем клиникам. Руководители этих клиник пояснили, почему выбрали JCI, и поделились опытом, как снижают риски врачебных ошибок. Образцы чек-листов для пациентов и персонала – в приложениях.

39. Коробенкова М.

Сотрудники вступили в профсоюз и устроили забастовку. Алгоритм действий для главврача / М. Коробенкова // Здравоохранение. - 2019. - № 7. - С. 94--105.

В Новгородской области сотрудники скорой объявили итальянскую забастовку и через профсоюз добились права не выезжать на вызовы, если бригада не укомплектована. В начале лета такую же забастовку объявили работники пензенского медучреждения — они не хотят выезжать на вызовы в область. Рассказывается, как реагировать главврачу на забастовки и требования профсоюзов.

40. Корчагин Е.

Как внедрять клинические рекомендации и контролировать исполнение. Алгоритм от клиники-лидера / Е. Корчагин, П. Шнякин // Здравоохранение. - 2019. - № 7. - С. 72--80.

Минздрав обновляет клинические рекомендации и вводит административную ответственность за оказание медпомощи, которая не соответствует требованиям. Чтобы подготовиться к проверкам по критериям качества, которые заложены в рекомендации, начните организовывать процесс уже сейчас. В статье — передовой опыт Красноярской краевой клинической больницы, которая уже перестроила работу.

41. Краснопольская И.

Врачевание -- особый дар / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 4--10 сент. - С. 12, 13.

Приводится интервью с министром здравоохранения РФ Вероникой Скворцовой.

42. Краснопольская И.

Дело врачей / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 6 сент. - С. 1, 9.

Надо ли при нынешнем дефиците врачей вернуться к обязательному распределению выпускников вузов? Зачем Минздрав предлагает ввести статус «наставника» и «молодого специалиста»? Каково должно быть соотношение частных и государственных клиник? На эти и многие другие вопросы редакции «РГ» ответила глава Минздрава РФ Вероника Скворцова.

43. Кузьмин В.

Дорога в край тысячи озер / В. Кузьмин // Российская газета. - 2019. - 6 сент. - С. 2.

5 сентября премьер-министр Дмитрий Медведев провел рабочую встречу с главой Республики Карелия Артуром Парфенчиковым и заслушал доклад о том, какие промежуточные результаты зафиксированы в регионе в ходе реализации национальных проектов.

44. Менделевич: Врачебный кабинет в аптеке только упростит продажу препаратов, выдающихся по рецептам [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 сент.

Депутат Госдумы от Татарстана, врач-психиатр Борис Менделевич поставил под сомнение инициативу одной из аптечных сетей, которая тестирует формат «врачебный кабинет в аптеке». Согласно инициативе, врач сможет проводить обследование и выписывать рецепты на месте. По словам депутата, подобное нововведение не улучшит здоровье пациента, так как у врача нет истории болезни и оборудования для постановки точного диагноза. Кроме того, считает Менделевич, некорректно назначать препараты только на основании жалоб пациента.

45. Методологические проблемы оценки здоровья населения и факторов риска для его состояния // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 9--12.

Несмотря на многочисленные попытки разработки универсальной методологии оценки состояния общественного здоровья, по-прежнему имеются серьезные пробелы в этом научном направлении. В настоящее время состояние здоровья населения рассматривают как результат взаимодействия внутренних (в первую очередь генетических) и внешних (социально-экономических и поведенческих) факторов.

46. Минздрав будет согласовывать кандидатуры на должность руководителей здравоохранения регионов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Президент России Владимир Путин поручил внести в законодательство страны изменения, предусматривающие обязательное согласование с Минздравом кандидатуры на должность руководителя органа управления здравоохранением субъекта РФ.

47. Минздрав РФ разработал для школьников учебник по охране здоровья [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 5 сент.

Министерство здравоохранения РФ разработало учебник по охране здоровья, который адаптирован для детей разных возрастов. Книга уже готова, только дорабатываются нюансы, сообщила глава ведомства Вероника Скворцова. В учебнике будут разделы, посвященные здоровому образу жизни, мониторингу состояния своего здоровья, методам оказания первой помощи. Министр отметила, что пособие будет «психологически правильно подаваться, в том числе правильной лексикой с учетом возраста ребенка».

48. Минниханов вручил ключи от новых автомобилей больницам и учреждениям соцзащиты Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 29 авг.

Президент Татарстана Рустам Минниханов передал врачам и соцработникам республики 187 новых автомобилей, в том числе 3 медицинских комплекса «Мобильная поликлиника», приобретенных по инициативе «Единой России».

Кл.слова: РТ

49. Невинная И.

Доктор станет ближе / И. Невинная // Российская газета. - 2019. - 4--10 сент. - С. 14.

Чтобы улучшить работу самой близкой к человеку медицины - ФАПов, поликлиник, районных и городских больниц, государство готово выделить 237,5 млрд рублей. До 1 октября Минздрав должен разработать четкий план, как конкретно будет проходить модернизация первичного уровня медицины. О чем идет речь? Чего можно ждать обычным людям, уже уставшим от бесконечных реорганизаций?

50. Никитин А.В.

Совершенствование отраслевой системы анализа и мониторинга на основе реализации ведомственной целевой программы / А. В. Никитин // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 3--8.

Рассмотрены цели, задачи и ожидаемые результаты реализации ведомственной целевой программы «Анализ и мониторинг системы здравоохранения», представлен перечень и дано описание запланированных программных мероприятий.

51. Огилько И.

«Скорая» на крыльях / И. Огилько // Российская газета. - 2019. - 5 сент. - С. 10.

До начала сентября в столице работали только две дежурные вертолетные площадки санитарной авиации - при детской больнице N 15 им. Филатова и при ГКБ им. Юдина. Они экстренно доставляли в стационары пострадавших из центральных, южных и западных районов Москвы. На территории детской больницы им. З.А. Башляевой, расположенной на улице Героев Панфиловцев, открылась новая вертолетная база, рассчитанная на северные и восточные районы. Теперь не важно, в какой части города произошло ЧП - ближайший вертолет доставит больного до стационара всего за 10-13 минут.

52. Планирование организационно- методической работы и организация выездной помощи лечебно-профилактическим учреждениям // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. -

53. Повышение эффективности работы женских консультаций на основе внедрения организационных «бережливых» технологий // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 53--62.

54. Погонцева Е.

В Удмуртии прорабатывают вопрос передачи онкодиспансера в концессию [Электронный ресурс] / Е. Погонцева. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 сент.

Глава Удмуртской Республики Александр Бречалов поручил разработать «дорожную карту» по передаче онкологического диспансера в концессию. Решение вызвало бурное обсуждение и обеспокоенность у местных общественников. По мнению активистов ижевской команды Алексея Навального, это «беспроектная схема, когда пациент готов заплатить любые деньги в борьбе за жизнь».

55. Пожилых заинцев из отдаленных деревень доставили в районную больницу для диспансеризации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

Со 2 сентября стартовали ежедневные выезды, направленные на доставку пожилых людей из отдаленных сельских поселений в медицинские организации Заинского района для прохождения диспансеризации и дополнительных скринингов. Мероприятия реализуются в рамках проекта «Старшее поколение» нацпроекта «Демография».

Кл.слова: РТ

56. Порядок проведения диспансерного наблюдения за взрослыми // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2019. - № 7. - С. 72--79.

57. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 3 сент. - С. 5.

О присвоении почетного звания «Заслуженный врач Республики Татарстан» Копанец Ларисе Владимировне – врачу акушеру-гинекологу акушерского физиологического отделения ГАУЗ «Клиника медицинского университета» г. Казани.

Кл.слова: РТ

58. Признание заслуг // Республика Татарстан. - 2019. - 5 сент. - С. 3.

Указом Президента РТ почётное звание «Заслуженный врач Республики Татарстан» присвоено: Ахметзянову Рустему Вилевичу – врачу – сердечно-сосудистому хирургу отделения сосудистой хирургии ГАУЗ «Межрегиональный клинико-диагностический центр»; Галяутдинову Геншату Саляхутдиновичу – профессору кафедры госпитальной терапии ФГБОУ ВО «Казанский государственный медицинский университет» Министерства здравоохранения Российской Федерации; Смородинову Дмитрию Васильевичу – заведующему отделением – врачу стоматологу-хирургу отделения челюстно-лицевой хирургии ГАУЗ «Городская больница №5»; Старцевой Елене Юрьевне – доценту кафедры терапевтической стоматологии ФГБОУ ВО «Казанский государственный медицинский университет» Министерства здравоохранения Российской Федерации.

59. Ривкина Е.

Диспансеризацию теперь проводят вечером и в выходные. Как организовать работу и какие доплаты установить / Е. Ривкина // Здоровоохранение. - 2019. - № 7. - С. 82--92.

По новым правилам диспансеризацию клиники обязаны проводить вечером и в выходные. Как организовать работу персонала и оплачивать труд, рассказывается в статье.

60. Рубникович М.

Кого ты лечишь: молодых врачей допускают только в поликлиники [Электронный ресурс] / М. Рубникович. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 1 сент.

Раньше, отучившись шесть лет, выпускник медицинского вуза обычно шел в интернатуру. Под руководством опытных врачей он получал практические навыки и через год с сертификатом специалиста мог самостоятельно лечить пациентов. С 2017 года интернатуры в России нет. Выпускникам предлагают сразу идти работать в поликлинику. «Известия» разбирались, к чему привела новая практика.

61. Рябцев А.

«Я похож на плохого человека?»: как судили обвинённого в сбыте наркотиков врача [Электронный ресурс] / А. Рябцев . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РТ на русском . - 2019. - 31 авг.

Акушер-гинеколог Олег Баскаков поделился с пациенткой лекарствами, которые у него остались после смерти матери. Но препараты не дошли до женщины — их перехватила медсестра. Узнав об этом, сотрудники полиции изъяли медикаменты и завели уголовное дело о незаконном обороте наркотиков и покушении на сбыт психотропных веществ. За врача вступились представители медицинского сообщества и правозащитники. В минувший вторник, 27 августа, суд отправил дело доктора Баскакова обратно в прокуратуру.

Кл.слова: КРИТИКА

62. Скворцова не исключила введения четырёхдневной рабочей недели [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // РТ на русском . - 2019. - 5 сент.

Министр здравоохранения России Вероника Скворцова заявила, что в будущем не исключено введение в стране четырёхдневной рабочей недели, но данную идею необходимо всесторонне обсудить.

63. Скрипка А.

Доктор на миллион / А. Скрипка // Российская газета. - 2019. - 2 сент. - С. 1, 8.

Проект закона о новых подъемных выплатах для медиков дефицитных для региона специальностей внесут в Липецкий областной совет. Предложенные нормы гласят: врачам, которые впервые трудоустраиваются на территории региона, положена единовременная выплата в один миллион рублей. При этом возраст специалиста совершенно не важен.

64. Собиравшиеся массово уволиться медсестры из Владимирской области забрали заявления [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // KazanFirst. - 2019. - 31 авг.

12 медицинских сестер Александровской районной больницы Владимирской области, которые планировали уйти с работы, забрали свои заявления об увольнении. Это произошло после того, как в департаменте здравоохранения администрации области им пообещали сохранить надбавки к зарплате в полном объеме.

65. Требования к «бережливым поликлиникам» закрепят в законодательстве [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Президент России Владимир Путин поручил правительству до 1 июля 2020 г. обеспечить внесение в законодательство обязательных требований к медицинским организациям, претендующим на внедрение новой модели оказания гражданам оптимально доступной первичной помощи. Такое поручение глава государства дал по итогам состоявшегося 20 августа совещания.

66. Фахрутдинов Р.

Ежемесячная прибавка: Путин назначил доплаты медработникам [Электронный ресурс] / Р. Фахрутдинов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Газета.ру. - 2019. - 3 сент.

Работники первичной медико-санитарной помощи будут получать ежемесячные доплаты к зарплате. Проработать этот вопрос президент России Владимир Путин поручил правительству. Кроме того, глава государства дал рекомендацию руководству регионов обеспечить медработников первичной помощи служебными квартирами. После 10 лет работы они могут быть им подарены.

67. Ходасевич А.

В Минске судят докторов и бизнесменов / А. Ходасевич // Независимая газета. - 2019. - 20 авг. - С. 5.

В Минском городском суде начался очередной процесс по делу о коррупции в системе здравоохранения. На скамье подсудимых 8 медиков и 13 предпринимателей. Первые брали взятки, вторые давали и уклонялись от налогов.

Кл.слова: КРИТИКА

68. Цыганкова С.

Рожать за 60 километров / С. Цыганкова // Российская газета. - 2019. - 30 авг. - С. 9.

В Карелии в центральной районной больнице Питкяранты закрыли родильное отделение. Будущим мамам предлагают ездить рожать или в Сортавалу, или в Петрозаводск. До первого – около 60 километров, до второго – почти 200.

69. Шевченко Р.

Созданы первые отечественные мобильные комплексы с КТ [Электронный ресурс] / Р. Шевченко . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 сент.

Созданы первые отечественные мобильные комплексы, оснащенные компьютерной

томографией. Об этом сообщила министр здравоохранения Вероника Скворцова 4 сентября на Восточном экономическом форуме во Владивостоке.

70. Юдина Л.

Календарь перемен. Какие ключевые изменения ждут здравоохранение [Электронный ресурс] / Л. Юдина . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 4 сент.

20 августа президент провел совещание по вопросам модернизации первичного звена здравоохранения. По его итогам глава государства утвердил перечень поручений, ряд из которых уже называли революционными. Что в них предусмотрено?

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

71. Березинский В.

Новые правила ОМС. Что важно для руководителя медорганизации / В. Березинский, Н. Стадченко, Н. Говорин, М. Карачевцева // Здравоохранение. - 2019. - № 7. - С. 24-43.

Новые правила ОМС действуют с конца мая. Клиники обязаны ежедневно передавать информацию на портал ТФОМС. Изменили порядок расчета санкций, которые будут применять к медорганизациям за нарушения в работе по ОМС. Добавили новые основания, чтобы скорректировать объемы медпомощи. Приводятся комментарии к изменениям от представителей ТФОМС, экспертов страховых организаций и медицинского юриста. Рассказывается, что перестроить в работе, чтобы клинику не оштрафовали.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

72. В ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция на тему «Социальный пакет: лекарства или деньги?» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 6 сент.

6 сентября, в 13.00 в ИА «Татар-информ» состоится пресс-конференция на тему «Социальный пакет: лекарства или деньги?». В мероприятии примет участие заместитель министра здравоохранения РТ Фарид Яркаева. До 1 октября федеральным льготникам нужно принять важное решение: оставлять набор социальных услуг (так называемый соцпакет) или отказаться от него и получать деньги. Выбрав денежную компенсацию, стоит помнить, что как только состояние ухудшается, болезнь требует длительного лечения и множества лекарств, денежной компенсации становится недостаточно.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

73. Минздрав похвалился очередным увеличением продолжительности жизни россиян [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Труд. - 2019. - 4 сент.

Обнадеживающие цифры озвучила на заседании Восточного экономического форума глава ведомства Вероника Скворцова. Продолжительность жизни в России

стала еще более длительной. У женщин этот показатель за семь месяцев вырос до 78,5 лет, а у мужчин — до 68,5 лет. Об этом в ходе выступления на Восточном экономическом форуме сообщила глава Минздрава Вероника Скворцова.

74. Смертность от отравления алкоголем в Татарстане выросла в 14 раз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 5 сент.

По данным Всероссийского Центра разработки национальной алкогольной политики, с января по июль 2019 года от отравления алкоголем в Татарстане умерло 70 человек, из них 28 - это случайные отравления спиртным и 42 - отравления алкоголем с неопределенными намерениями. По сравнению с аналогичным периодом 2018 года смертность от отравления спиртным в республике увеличилась в 14 раз: с января по июль 2018 года было пять погибших.

Кл.слова: РТ

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

75. В Саратове от геморрагической лихорадки умер второй человек за год [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты . - 2019. - 3 сент.

В Саратовской области за 2019 год умер уже второй человек, заразившийся геморрагической лихорадкой с почечным синдромом.

76. В сентябре клещи в лесах выходят на охоту // Казанские ведомости. - 2019. - 3 сент. - С. 5.

Ежегодно с приходом осени и в разгар грибного сезона наступает второй пик активности клещей – переносчиков клещевого вирусного энцефалита и клещевого боррелиоза. О чем нужно помнить тем, кто собирается на природу, рассказывают специалисты Управления Роспотребнадзора по Республике Татарстан.

Кл.слова: РТ

77. Главный санитарный врач по РТ ответит на вопросы казанцев [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 3 сент.

Руководитель Управления Роспотребнадзора РТ — главный государственный санитарный врач по РТ Марина Патяшина проведет прием граждан. Встреча состоится 5 сентября с 10.00 до 12.00 в приемной Президента РФ в РТ.

Кл.слова: РТ

СОЦИАЛЬНАЯ ГИГИЕНА

78. Башкатова А.

Российские мужчины -- в зоне демографического риска / А. Башкатова // Независимая газета. - 2019. - 27 авг. - С. 1, 4.

В пересчете на 1 тыс. жителей сейчас умирает почти вдвое больше россиян, чем в 1960-е. Чем больше растет продолжительность жизни, тем существеннее увеличивается коэффициент смертности. Демографы объясняют это изменениями

возрастного состава населения. Как сообщил Росстат, на долю граждан 50 лет и старше приходится более 35% граждан против 19% в начале 1960-х. Эксперты выявляют еще одну проблему – мужскую сверхсмертность.

79. Сковцова заявила о рекордном росте продолжительности жизни россиян [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // KazanFirst. - 2019. - 4 сент.

В России увеличилась продолжительность жизни. У женщин она выросла до 78,5 года за семь месяцев, у мужчин — до 68,5 года, сообщила глава Минздрава Вероника Сковцова, во время выступления на Восточном экономическом форуме.

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

80. В Новой Зеландии зафиксирована самая масштабная вспышка кори за 20 лет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 2 сент.

963 подтвержденных случая заболевания корью зафиксированы на территории Новой Зеландии в период с марта по сентябрь 2019 года. Страна столкнулась с самой масштабной вспышкой кори за последние 20 лет. В связи с этим премьер-министр Джасинда Ардерн призвала граждан пройти вакцинацию в открытых государственных центрах иммунизации.

81. В Роспотребнадзоре рассказали о ситуации с корью на Украине [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 4 сент.

Руководитель Роспотребнадзора Анна Попова на полях Восточного экономического форума (ВЭФ) рассказала о ситуации с заболеваемостью корью в разных странах мира. По словам специалиста, в европейских государствах «ситуация остается острой». «Самая тяжелая ситуация на Украине», — отметила она. По мнению Поповой, в стране пока не могут справиться с этим заболеванием.

МЕДИЦИНСКАЯ ТЕХНИКА

82. Более полутора тысяч дополнительных машин скорой помощи распределено между регионами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 сент.

Распоряжением Правительства России распределены дополнительные поставки в субъекты Федерации более 1,55 тыс. автомобилей скорой медицинской помощи и более 2,45 тыс. школьных автобусов.

83. Птичкин С.

«Санитарки» оденутся в броню / С. Птичкин // Российская газета. - 2019. - 5 сент. - С. 7.

Медицинские автомашины нового типа отправятся в войска.

84. Мануйлова А.

Рынок лекарств прирастает болезнями [Электронный ресурс] / А. Мануйлова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант . - 2019. - 2 сент.

Объем коммерческого рынка лекарств (не включает в себя госзакупки препаратов для системы здравоохранения) за семь месяцев 2019 года достиг 567,6 млрд руб., подсчитали в DSM Group. В сравнении с таким же периодом прошлого года прирост составил 1,1%. Отдельно в июле 2019 года стоимостный объем проданных лекарств составил 77,9 млрд руб. По сравнению с июнем он увеличился на 5,4%, с июлем прошлого года — на 3,6%.

85. Московский эндокринный завод по поручению правительства закупил зарубежные потивосудорожные препараты [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 сент.

По поручению правительства 10 тыс. упаковок психотропных противосудорожных лекарств, не зарегистрированных в России, закуплены Московским эндокринным заводом. Министр здравоохранения Вероника Скворцова пообещала на проходящем во Владивостоке ВЭФ, что Минздрав поспособствует быстрой регистрации «Фризиума».

86. Мурашко М.

Клиникам предъявят новые лицензионные требования. Интервью с главой Росздравнадзора Михаилом Мурашко / М. Мурашко // Здравоохранение. - 2019. - № 7. - С. 12--21.

До конца года клиникам предъявят новое лицензионное требование -- использовать систему маркировки лекарственных препаратов. Подробности рассказал глава Росздравнадзора Михаил Мурашко.

87. Погонцева Е.

Участники медицинского картеля оштрафованы на 115 млн рублей [Электронный ресурс] / Е. Погонцева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 4 сент.

Материалы, собранные Общероссийским народным фронтом, помогли ФАС России разоблачить еще один медицинский картель. Сговор на торгах на поставку лекарственных препаратов и медизделий в ЛПУ был доказан между ГУП КК «Кубаньфармация», ООО «Фармсервис», ООО «Фармцентр», ООО «Севастопольфармация». Теперь территориальный орган ФАС по Ростовской области оштрафовал участников антиконкурентного соглашения на круглую сумму.

88. Скворцова пообещала максимально быстро зарегистрировать «Фризиум» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 4 сент.

Министерство здравоохранения России постарается провести регистрацию сильнодействующего лекарственного препарата «Фризиум» в максимально короткие сроки, если будет подано заявление от производителя.

ТРАВМАТОЛОГИЯ И ОРТОПЕДИЯ

89. В России разрабатывают неизнашивающийся протез для суставов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 29 авг.

Корпорация «Тактическое ракетное вооружение» на авиасалоне МАКС-2019 сообщила, что работает над сверхсовременными протезами для суставов из композитного материала. Для создания новых протезов используется очень редкая технология - углерод-углерод. Сейчас корпорация проводит сертификацию разработки. По данным директора организации Бориса Обносова, обычный титановый сустав функционирует от трех до шести лет, потом его надо менять.

ОНКОЛОГИЯ

90. Главный онколог Минздрава назвал основные причины развития рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 4 сент.

Главный внештатный онколог Министерства здравоохранения РФ Андрей Каприн рассказал о факторах, которые провоцируют развитие онкологических заболеваний.

91. Ивушкина А.

Тендер от рака: больницы удвоили траты на лекарства для онкобольных [Электронный ресурс] / А. Ивушкина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 2 сент.

Российские больницы удвоили траты на закупку лекарств для онкобольных. В первом полугодии 2019-го лечебные учреждения приобрели противоопухолевых препаратов и иммуномодуляторов на 35,9 млрд рублей. Год назад в тот же период расходы на них составляли 17,7 млрд, зафиксировали аналитики DSM Group. Опрошенные эксперты отмечают, что рост финансирования благодаря федеральному проекту «Борьба с онкологическими заболеваниями» в целом улучшает ситуацию, однако лекарств всё еще хватает не всем больным. Кроме того, вызывает тревогу сокращение трат на покупку всех остальных категорий препаратов.

92. Краснопольская И.

Когда не важны границы / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 30 авг. - С. 9.

Российские онкологи впервые по приглашению самой крупной профессиональной организации Азиатского региона – Китайской противораковой ассоциации участвовали в работе Международной китайской конференции по онкологии.

ПЕДИАТРИЯ

93. В Роскачестве перечислили базовые продукты завтрака школьника [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия . - 2019. - 4 сент.

Завтрак школьника должен состоять из злаковых, яиц и молочных продуктов. Об

этом говорится 4 сентября, в материалах Роскачества.

94. Специалисты Роспотребнадзора напомнили родителям о необходимости вакцинации детей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 1 сент.

В преддверии нового учебного года специалисты Роспотребнадзора напомнили родителям о необходимости вакцинации детей. Рекомендации опубликованы на сайте федеральной службы.

Кл.слова: РТ

95. Хирурги в Тюмени удалили у школьницы двухкилограммовую опухоль с зубами и волосами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 3 сент.

В тюменской больнице хирурги удалили из десятилетней девочки двухкилограммовую опухоль. Это была тератома с частичками жировой ткани, волос и зубов. Ее вытащили из тела пациентки. Тератома является доброкачественной опухолью. Она возникает в результате неправильного развития клеток эмбриона.

96. Чернышов П.

Врачебная ошибка [Электронный ресурс] / П. Чернышов. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском . - 2019. - 4 сент.

«Решается вопрос о возбуждении дела»: СК проверяет больницу, в которой ребёнку ампутировали руку после лечения перелома

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

97. В Альметьевском районе начал работу мобильный медицинский комплекс [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

В Альметьевском районе начал свою работу мобильный медицинский комплекс. Основная цель передвижной поликлиники – охватить сельское население профилактическим медицинским осмотром, и действует она в рамках реализации нацпроекта «Здравоохранение».

Кл.слова: РТ

98. Волкова С.

В парках Москвы можно проверить здоровье до 15 сентября [Электронный ресурс] / С. Волкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Комсомольская правда. - 2019. - 4 сент.

В столичных парках желающие могут пройти бесплатное обследование здоровья до 15 сентября. Павильоны «Здоровая Москва» все лето проводили диспансеризацию горожан в 46 районах столицы. Среди них - ландшафтный парк «Митино», парк на Ходынском поле, Лианозовский парк, парк «Северное Тушино». Пока держится тёплая погода, москвичи отдыхают и гуляют в городе. А те, кто ещё не успел зайти в парковый медицинский павильон, как раз смогут это сделать.

99. Проценко Л.

Томограф, врач, диагноз / Л. Проценко // Российская газета. - 2019. - 4 сент. - С. 11.

Москва переходит на новые повышенные стандарты оснащения городских поликлиник оборудованием для лучевой диагностики, с помощью которого ставится 80% диагнозов при раке. Что это даст людям, ответил директор Научно-практического центра диагностики и телемедицинских технологий, главный рентгенолог Москвы Сергей Морозов.

100. Цыганкова С.

Сканер выявит больного / С. Цыганкова // Российская газета. - 2019. - 5 сент. - С. 10.

В одной из самых крупных школ Вологды установили тепловизор. Этот прибор будет сканировать всех учеников, и определять температуру их тела. Если она окажется повышенной, об этом сразу же станет известно и медику, и родителям.

ИММУНОЛОГИЯ

101. Афанасьев С.

Марина Патяшина, Роспотребнадзор: «Я и беременной прививалась!» [Электронный ресурс] / С. Афанасьев . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 6 сент.

В Татарстане объявили старт прививочной кампании, вакцинацию от гриппа должна пройти половина населения, или 2 млн человек, в том числе 600 тысяч детей (им и беременным будут сделаны прививки менее опасной вакциной). Пока же поступило лишь 43 % вакцин от необходимого количества. Тот факт, что в прошлом году в республике от гриппа и его осложнений никто не умер и им переболели лишь 4 % всех татарстанцев, объясняется как раз программой вакцинации, отметили в Роспотребнадзоре. На этот раз в вакцину вошли штаммы гриппа, которые ожидаются этой зимой: тип гриппа А «Брисбейн» H1N1 и тип гриппа А «Канзас» H3N2 и вирус типа Б «Колорадо Виктория». Опасность штаммов при этом, заявили в Минздраве РТ, предсказать невозможно, поэтому рекомендуется привиться, по возможности, всем.

Кл.слова: РТ

102. Белова В.

Вакцины от гриппа для детей и взрослых поступили в Татарстан [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 сент.

Вакцины от гриппа для детей и взрослых уже поступили в Татарстан. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказала руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина. В 2019 году в республику уже поступили вакцины от гриппа для населения. Мы получили около 300 тысяч доз для детского населения и около 600 доз для взрослого. В этом сезоне мы планируем привить порядка двух миллионов человек», — сообщила руководитель управления.

Кл.слова: РТ

103. Белова В.

Главный санитарный врач РТ привилась от гриппа на

пресс-конференции в ИА «Татар-информ» [Электронный ресурс] / В. Белова . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 сент.

Руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ Марина Патяшина привилась от гриппа на пресс-конференции ИА «Татар-информ».

Кл.слова: РТ

104. Белова В.

Минздрав Татарстана планирует привить от гриппа более полумиллиона детей [Электронный ресурс] / В. Белова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 сент.

Более 500 тысяч детей планируют привить врачи Татарстана. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал первый заместитель министра здравоохранения РТ Альмир Абашев.

Кл.слова: РТ

105. В Минздраве РФ поддержали идею делать в негосударственных клиниках профилактические прививки [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 5 сент.

Минздрав России одобрил идею разрешить негосударственным клиникам делать населению прививки в рамках национального календаря вакцинации. С подобным предложением к министру здравоохранения РФ Веронике Скворцовой обращался депутат от Республики Татарстан Борис Менделевич.

106. В Москве стартовала вакцинация против гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 4 сент.

Бесплатная вакцинация против гриппа стартовала в Москве. Об этом 4 сентября сообщается на сайте столичной мэрии. Бесплатно сделать прививку смогут все желающие в удобное время при предъявлении паспорта гражданина России. Горожане могут получить вакцину в поликлиниках или мобильных пунктах.

107. Нижнекамцы смогут сделать прививку от гриппа в единый день голосования [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

В Нижнекамске мобильные бригады медиков начнут работать в единый день голосования, 8 сентября. Врачи сделают прививки всем желающим на избирательных участках. Со следующей недели привиться от гриппа и ОРВИ можно будет в торговых центрах города. Свыше 43 тыс. доз препарата предназначены для взрослого населения Нижнекамска и Нижнекамского района. Текущей осенью нижнекамские медики планируют привить от простудных вирусных заболеваний свыше 78 тыс. человек.

Кл.слова: РТ

108. Петров Е.

Прибавка с колес / Е. Петров // Российская газета. - 2019. - 4--10 сент. - С. 17.

В Чебоксарах на базе Городской клинической больницы № 1 началась прививочная кампания против гриппа. При этом прививку можно сделать как в поликлинике, так

и в мобильном комплексе, который курсирует по Новоюжному району.

109. Роспотребнадзор назвал самый эффективный способ профилактики гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 2 сент.

Самым эффективным способ профилактики гриппа является вакцинация, говорится в сообщении Роспотребнадзора 2 сентября. Оптимальное время для вакцинации — октябрь-ноябрь. Прежде всего она необходима тем, кто входит в группу риска — детям, людям старше 60 лет, больным хроническими заболеваниями легких, сердечно-сосудистой системы, печени, почек, а также больным с иммунодефицитными состояниями, беременным, медперсоналу. В Роспотребнадзоре напомнили, что ежегодно от осложнений гриппа погибают тысячи человек, так как вирус постоянно меняет свою структуру. Новый, измененный вирус способен поражать человека вновь. Вакцинация от гриппа необходима, так как вирус очень заразен, быстро распространяется и протекает намного тяжелее других ОРВИ.

110. Салихова Г.

В Елабуге началась кампания по вакцинации населения от гриппа [Электронный ресурс] / Г. Салихова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 4 сент.

4 сентября в Елабуге стартовала вакцинация населения против гриппа. В больницы города поступила первая партия вакцин — свыше 12,7 тыс. доз. Они предназначены для группы риска: пожилых, детей, беременных женщин. Об этом сегодня сообщили в Центральной районной больнице. Всего в этом сезоне местные медики планирует вакцинировать свыше 45 тыс. человек, из них 14 тыс. — дети. Это больше половины всего населения города и района.

Кл.слова: РТ

111. Холодное лето в Нижнекамске стало причиной ранней вакцинации против гриппа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 31 авг.

В Нижнекамске стартовала прививочная кампания против гриппа. Причиной ранней вакцинации стало холодное лето, а это, по словам медиков, может спровоцировать эпидемию гриппа. В город поступила первая партия вакцины — а это 6 тыс. доз. Первыми прививают воспитанников детских садов.

Кл.слова: РТ

СПИД

112. Правительством утвержден порядок обеспечения лекарствами ВИЧ-инфицированных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2019. - 30 авг.

Правительство РФ утвердило порядок обеспечения инфицированных ВИЧ, в том числе в сочетании с вирусами гепатитов В и С, лекарственными препаратами. При назначении лекарств лечащие врачи должны информировать больных о возможности их бесплатного получения. Необходимый препарат больной сможет получить в течение 20 дней с момента его включения в Федеральный регистр. Согласно тексту положения, объемы поставок лекарственных препаратов будут

определяться по клиническим рекомендациям, а также с учетом среднекурсовой дозы лекарств, исходя из ежемесячной потребности больных.

КАРДИОЛОГИЯ И АНГИОЛОГИЯ

113. Дмитренко О.

Дела сердечные пойдут на лад / О. Дмитренко // Российская газета. - 2019. - 3 сент. - С. 6.

В Самарской области запущен проект по дистанционной передаче электрокардиограмм (ЭКГ) от районных больниц и бригад «скорой помощи» в региональный клинический кардиологический диспансер. В нем участвуют 35 медицинских учреждений сельских территорий и шести - малых городов. Восемь мобильных кардиографов уже переданы медикам, прошедшим обучение по работе с аппаратом. Ежедневно в кардиоклинику передается до 30 ЭКГ.

114. Краснопольская И.

Бархатный сезон / И. Краснопольская // Российская газета. - 2019. - 30 авг. - С. 9.

Во всем мире сердечно-сосудистые заболевания впереди всех недугов. Первенство у них повсеместное, а количество причин их вызывающе растет. В интернете множатся сообщения от якобы ведущих медиков о том, что болезни «главного мотора» во многом «сезонные». Зависят ли от погоды. Так ли это? Об этом в беседе рассказывает профессор кафедры кардиологии Первого московского медицинского университета имени Сеченова, доктор медицинских наук Денис Андреев.

ЭНДОКРИНОЛОГИЯ

115. Невская Я.

Держите гормоны под контролем! / Я. Невская // Республика Татарстан. - 2019. - 5 сент. - С. 17.

О том, какие симптомы указывают на то, что у вас гормональный сбой, рассказывает врач-эндокринолог Наталья Зубарева.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

116. Заболеваемость гриппом в РФ за 23 года снизилась в 196 раз [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2019. - 4 сент.

Заболеваемость гриппом в России с 1996 года, когда в стране появилась вакцинация, снизилась в 196 раз. Об этом заявила во время своего выступления в рамках Восточного экономического форума глава Роспотребнадзора Анна Попова.

ХИРУРГИЯ

117. В Альметьевском онкодиспансере провели встречу с пациентами, страдающих от лимфостаза [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 31 авг.

Очередная школа пациента состоялась в Альметьевском онкологическом диспансере на тему «Что такое лимфедема». Встречу провел сердечно-сосудистый хирург, врач-лимфолог и директор центра по лечению и реабилитации пациентов, страдающих лимфостазом, в Закамском регионе Дамир Валиуллин.

Кл.слова: РТ

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

118. В московском роддоме произошла вспышка внутриутробной пневмонии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2019. - 6 сент.

В роддоме № 4 при городской клинической больнице имени Виноградова в Москве начиная с 31 августа диагноз «внутриутробная пневмония» подтвердился у пятерых новорожденных. Внутриутробная пневмония - это тяжелое инфекционное поражение легких у новорожденного. Происходит еще до появления младенца на свет и проявляется в первые 72 часа жизни. Младенцев поместили в реанимацию, они находятся в тяжелом состоянии. Администрация роддома выясняет причины вспышки - обычно с таким диагнозом рождается два ребенка из тысячи, отмечается в публикации.

Кл.слова: КРИТИКА

119. Жительница Чистополя две недели не может попасть к гинекологу [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // KazanFirst. - 2019. - 3 сент.

По телефону и через интернет две недели жительница Чистополя не может записаться к гинекологу. Об этом женщина сообщила на портале госуслуг Татарстана в разделе «Народный контроль». Женщина просит наладить работу женской консультации. Новую женскую консультацию открыли в конце 2018 года на улице Бутлерова. Ранее медучасток занимал этаж в главной поликлинике города.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

120. Мелихова Е.

Убили Еву / Е. Мелихова // Российская газета. - 2019. - 4--10 сент. - С. 15.

Супруги Савицкие отсудили у ЦРБ Апшеронского района Краснодарского края 750 тысяч рублей за то, что два года назад во время родов она потеряла своего первенца, а еще здоровье и надежду когда-нибудь стать матерью.

Кл.слова: КРИТИКА

121. Мушкина И.

Будь счастлива, будущая мама! / И. Мушкина // Республика Татарстан. - 2019. - 6 сент. - С. 1.

В статье рассказывается о проекте Анны Прохоровой «Больше рожать – здорово жить», который получил поддержку в виде гранта Президента Российской Федерации. Главная его цель -- научить будущую маму грамотно и ответственно относиться к периоду беременности, к своему здоровью и здоровью малыша.

ГЕРОНТОЛОГИЯ

122. Николаева Ю.

Гериатры должны работать по-инновационному / Ю. Николаева // Республика Татарстан. - 2019. - 6 сент. - С. 1.

В Татарстане стартовал конкурс на лучший гериатрический кабинет. Цель конкурса – повышение уровня и условий оказания гериатрической помощи во всех медучреждениях, а один из критериев отбора победителей – внедрение инновационных форм в организацию медобеспечения граждан старшего поколения. Учреждения, занявшие первые три места, будут дооснащены компьютерной техникой.

Кл.слова: РТ

123. Пожилые сельчане Тетюшского района начали проходить диспансеризацию в ЦРБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Информационное агентство «Татар-информ». - 2019. - 6 сент.

В Тетюшском районе Татарстана стартовала доставка пожилых людей старше 65 лет, проживающих в сельской местности, в Центральную районную больницу на диспансеризацию. Проект осуществляется в рамках реализации системы федеральной программы «Старшее поколение» национального проекта «Демография». Социальный центр «Тетюшское сияние» благодаря программе получил новый автомобиль вместимостью пять пассажирских мест, одно из которых рассчитано на человека в кресле-коляске.

Кл.слова: РТ

МЕДИЦИНСКАЯ ГЕНЕТИКА. БИОЛОГИЯ В МЕДИЦИНЕ

124. Федорова Н.

«Вред ГМО не показан ни в одном исследовании. А проведено их много» [Электронный ресурс] / Н. Федорова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 30 авг.

С генетикой, как ни странно, до сих пор связано немало мифов и заблуждений. Причина этого в безграмотности населения, считает биолог Светлана Боринская, а следствие — в повышенной детской смертности (в случае с движением антипрививочников), неудачных законах (в случае с запретом ГМО на государственном уровне), агрессивном национализме и даже развале семей. Об этом и многом другом — в интервью эксперта «Реальному времени».

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

125. «Просто разрабатывать лекарства, не имея производителя, бессмысленно» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2019. - 5 сент.

Трансляционная медицина — это направление, которое использует достижения исследований науки в практическом здравоохранении. Тому, как осуществляется эта

работа в КФУ и как создается научно-клинический центр, который объединит усилия медиков и ученых, посвятили заседание дискуссионного клуба Высшей школы журналистики и медиакоммуникаций. Подробности — в материале «Реального времени».

Кл.слова: РТ

126. Вероника Скворцова: распределения выпускников не будет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Минздрав России не планирует полностью перейти к системе распределения выпускников медицинских вузов, которые учились за счет государства. Так заявила сегодня министр здравоохранения Вероника Скворцова на встрече со студентами Тихоокеанского государственного медицинского университета в рамках Восточного экономического форума (ВЭФ).

127. Владимир Путин поручил увеличить подготовку специалистов со средним медобразованием за счет регионов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

Глава России рекомендовал высшим должностным лицам (руководителям высших исполнительных органов государственной власти) регионов принять меры к увеличению ежегодно, начиная с 2020/21 учебного года, объемов финансируемого за счет средств бюджета субъекта госзадания профучилищам на подготовку специалистов со средним медицинским образованием не менее чем на 30% от имеющегося дефицита таких специалистов.

128. Минздраву дадут вести регистр лиц, получающих мед- и фармобразование [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2019. - 3 сент.

В законодательство РФ должны быть внесены изменения, предусматривающие наделение Минздрава полномочиями по созданию и ведению федерального регистра лиц, получающих медицинское и фармацевтическое образование. Это один из пунктов поручений Президента России Владимира Путина по итогам совещания по вопросам модернизации первичного звена здравоохранения 20 августа 2019 г.